

Ermua contará hoy y mañana con actividades en sus carpas antiruido

Mañana también se presentará el Plan de mejora del medio ambiente sonoro local, que se pretende aprobar en unos meses en el municipio

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. El departamento municipal de Disciplina Urbanística de Ermua ha organizado un programa de actividades específicas por el 'Día sin Ruido', que se celebra mañana.

Esta jornada viene celebrándose desde hace más de 20 años y el Ayuntamiento se ha sumado en las últimas ediciones, como agente activo y concienciado en la materia. Por ello, de cara a seguir profundizando en esa labor de concienciación y con el objetivo de incentivar la sensibilización frente a la contaminación acústica, en los últimos años se trata de sensibilizar a la población a este respecto.

Las actividades abiertas por el 'Día sin Ruido 2018' coinciden y se desarrollarán en Ermua paralelamente con el proceso abierto para la participación e información pública del 'Plan de Acción para la mejora del ambiente sonoro en el municipio de Ermua'. Se trata de un plan recién presentado que es el nuevo instrumento normativo municipal de aplicación sobre la materia.

Hoy y mañana se instalarán en la plaza Cardenal Orbe unas carpas en la que se desarrollarán actividades formativas y de divulgación sobre los niveles de ruido. Allí se podrá reflexionar sobre los comportamientos molestos y dañinos, los instrumentos de evaluación o medición, entre otros aspectos. Con este motivo se contará con cuatro monitores de la empresa Noismart, que ofrecerán explicaciones teóricas y rea-



Obras en las vías ferroviarias de Ermua, actividades que conllevan contaminación acústica ■ A. L.

Las actividades coinciden con el Plan de Acción para la mejora del ambiente sonoro

lizarán prácticas concretas para mostrar situaciones de ruido y las consecuencias que generan. Todo ello con el objetivo de ahondar en la educación y sensibilización de toda la población.

En las carpas se contará con actividades lúdicas y experimentales,

así como proyecciones audio-visuales.

Las carpas estarán abiertas y desarrollarán actividades de 10.00 de la mañana a 16.00 horas, en horario continuo.

Plan de Acción

Mañana se repetirá el esquema y los horarios de las carpas y se añade una jornada divulgativa y de participación ciudadana sobre el documento 'Plan de Acción para la mejora del ambiente sonoro en el municipio de Ermua', cuya aprobación se tratará en este año.

La presentación se realizará en el auditorio de Lobiano, de 19.00 a 20.30 horas. En esa presentación

participarán un concejal, el arquitecto municipal y el equipo redactor del documento.

Los ponentes realizarán una introducción y explicarán la temática y las líneas de trabajo que se pretenden desarrollar en un futuro en la aplicación del citado Plan. Seguidamente, se atenderán las dudas de las personas presentes. Ese plan, presentado en Comisión la pasada semana, es un instrumento normativo a través del cual se planificará la estrategia de intervención en líneas específicas concretas, de cara a disminuir el impacto de los ruidos molestos en el pueblo y fomentar hábitos saludables para disminuir y acotar el exceso de ruido.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS

Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) 010
Ermua 943 176 322

EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkata Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora,

Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*. *Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.

Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.

Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

La obra 'Jara' recibe el premio literario Ezekiel Etxebarria

■ A. L.

ERMUA La escritora elgoibartarra Jasone Osoro ha ganado el premio Ezekiel Etxebarria de Ermua por ser la autora de 'Jara', el libro en euskera más leído en la biblioteca municipal durante el último año.

En esta ocasión, como ya viene siendo habitual, la ganadora ha sido seleccionada por las personas usuarias de la biblioteca de Ermua, ya que ha sido el libro que más veces se ha cogido en préstamo. Así, además de ser un pequeño homenaje y un agradecimiento al trabajo de la autora, el premio busca crear un puente entre, en este caso, la escritora y la persona lectora de su obra.

Jasone Osoro Igartua es licenciada en Ciencias de la Información, y ha trabajado como periodista durante muchos años. También ha estado en la televisión, como presentadora y guionista, y sigue escribiendo columnas en periódicos y revistas.

Su primera obra literaria, 'Tentazioak', se publicó en 1998, y desde entonces ha tenido una extensa trayectoria.

El premio que lleva el nombre del escritor y cura ermua Ezeki Etxebarria ha sido otorgado en anteriores ocasiones a Jon Maia, Karmele Jaio, Kirmen Uribe (en dos ocasiones), Iratzi Jimenez, Katixa Agirre, Antton Irusta, Eskarne Mugika y Alberto Ladron.

El premio fue creado hace diez años con el objetivo de recuperar y reconocer la obra del escritor ermua Ezeki Etxebarria, quien vivió durante el siglo XIX y ejerció el sacerdocio en Ermua durante 56 años. Conocido con el mote de Abadetxikia, era de indisoluble condición euskaltzale y escribió varias coplas o versos en euskera.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue (Toribio Etxebarria, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sostoa, 10).

DEBA



185 niños y niñas de diferentes edades participaron en esta prueba, en la que fueron reconocidas las catequistas. :: ANDER SALEGI

Buen ambiente en el 50 aniversario del cross Anes Arrinda

Las catequistas recibieron un emotivo homenaje antes de las carreras

:: ANDER SALEGI

DEBA. Los últimos cinco años ha sido un grupo de padres y madres locales el que se han encargado de organizar el cross que cada año reúne a decenas de chavales de Deba, pero hasta entonces muchas catequistas llevaban a cabo la labor de organizar esta carrera popular que fue crea-

da por el párroco Anes Arrinda. El sábado por la tarde un gran número de estas catequistas se reunieron en el kiosko de la Alameda para recibir un bonito homenaje. Decenas de niños y mayores les bailaron un 'Agurra' y les entregaron una rosa a cada una. A la vez que les regalaron un poema elaborado por alumnos de la escuela Luzaro.

Después del emotivo homenaje, arrancó la 50 edición del cross infantil Anes Arrinda, con la participación de 185 niños y niñas. Los primeros en comenzar a correr fueron los de

educación infantil estos recorrieron 179 metros. Los siguientes en participar fueron los de primer curso de primaria (266 metros) y así sucesivamente fueron saliendo (segundo 305 metros, tercero y cuarto 417 metros, quinto 517 metros) por cursos hasta sexto (540 metros).

El buen ambiente reinó durante la prueba, y es que no hubo un solo ganador, sino que todos los participantes fueron vencedores. Cada curso, después de completar el recorrido correspondiente, repuso fuerzas con un aperitivo elaborado a base de

frutas y un bocadillo. En este momento los organizadores sacaron una foto de cada curso para posteriormente a lo largo de esta semana entregársela a cada participante a modo de premio por participar.

Exposición fotográfica

Cabe destacar que en este 50 aniversario se organizó una exposición fotográfica con imágenes cedidas por vecinos de la localidad para recordar a través de las instantáneas la historia de esta carrera popular que en su día creó Anes Arrinda.

ONDARROA

La comarca del Lea Artibai contará con un punto de encuentro familiar en Durango

:: A. ECHALUCE

ONDARROA. El Gobierno vasco ha instalado un punto de encuentro familiar para Ondarroa, en Durango, que atenderá a una decena de familias de las comarcas del Duranguesado y Lea Artibai, que hasta la fecha hacían uso de este servicio en Bilbao. Este centro, que permite que los niños puedan reunirse con seguridad con sus padres y tutores, fue inaugurado por la consejera de Trabajo y Justicia, María Jesús San José, y la alcaldesa de Durango, Aitziber Irigoras. La consejera explicó que un millar de niños vascos, en su mayor parte de entre 3 y 11 años, acuden a los Puntos de Encuentro que el Gobierno vasco mantiene en Bilbao, San Sebastián, Vitoria, Barakaldo, Portugalete. Además del de Durango, que comenzará a funcionar en mayo, el Gobierno vasco trabaja en la puesta en marcha de otros Puntos de Encuentro Familiar en Tolosa y Gernika. Atendidos por un equipo psicosocial multidisciplinar, estos centros ofrecen a los niños de parejas separadas o de mujeres que han sufrido malos tratos la posibilidad de reunirse con sus progenitores, con la seguridad de ser vigilados y protegidos en todo momento.

ERMUA

Ermua se suma al día internacional del ruido

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Mañana 25 abril se celebra el Día internacional de sensibilización sobre el ruido. El ayuntamiento de Ermua se ha sumado en las últimas ediciones, como agente activo y concienciado en la materia, y el Departamento municipal de Disciplina Urbanística de Ermua ha organizado un programa de actividades específicas.

Hoy y mañana dispondremos de una carpas en la plaza Cardenal Orbe en las que se desarrollarán actividades formativas y de divulgación sobre los niveles de ruido, con cuatro monitores. Las carpas estarán abiertas y desarrollarán actividades de 10 de la mañana a 4 de la tarde.

Mañana se repite el esquema y los horarios de las carpas y se añade una jornada divulgativa y de participación ciudadana sobre el documento 'Plan de Acción para la mejora del ambiente sonoro en el municipio de Ermua', cuya aprobación se tramitará en este año. La presentación se realizará en el auditorio de Lobiano, de 7 a 8 y media de la tarde.